

## Critica Cepal debate petrolero (El Reforma 22/05/08)

Critica Cepal debate petrolero (El Reforma 22/05/08) Afirma secretario general del organismo que Pemex debe aceptar participación privada, con ciertos límites que deberán fijar los mexicanos Dayna Meré Ciudad de México (22 mayo 2008).- El debate en torno a la reforma energética se ha ideologizado demasiado, y mientras se mantengan las posiciones así, el único perdedor será el País, advirtió José Luis Machinea, secretario general de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). "Yo creo que acá se ha ideologizado demasiado el debate (de la reforma petrolera); la prioridad de México es explorar más; descubrir más petróleo y gas, y producir más. "En México se debe usar el petróleo para hacer más investigación en esta área, y así agregarle más valor a las exportaciones", agregó. El funcionario, quien en julio concluirá su gestión al frente de este organismo internacional, destacó que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe ser un actor fundamental en el debate sobre la reforma petrolera. Asimismo, criticó el hecho de que el debate esté centrado en permitir o no a Pemex asociarse con empresas extranjeras. "¿Se acaba el mundo porque en algún lado Pemex se asocia con una empresa privada?, no me parece que sea el fin del mundo que se asocie con una empresa privada para hacer alguna exploración", señaló Machinea. El funcionario, quien será sustituido del cargo por la mexicana Alicia Bárcena, dijo que Petróleos Mexicanos debe aceptar participación privada, con ciertos límites que tendrán que ser fijados por los mexicanos. Sobre la política fiscal que aplica México, Machinea recomendó aplicar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) generalizado, y sólo dejar fuera una canasta básica para no afectar a la población con menores recursos. En este sentido, dijo que al País le urge incrementar el monto de recaudación, ya que junto con Guatemala, es la economía latina que registra los menores niveles. Llama a Latinoamérica a crecer La mayoría de los países de América Latina carecen de una estrategia para alcanzar el crecimiento económico que se requiere, y de seguir así seguirán estancados, advirtió José Luis Machinea, secretario general de la Cepal. Por ello, dijo que en estos países es necesario invertir en innovación, adaptación de la biotecnología, en software y capacitación, con miras a darle valor agregado a las exportaciones de toda la región, y con ello elevar su productividad. "La tarea de la región es sentar las bases para un crecimiento futuro; los países de la región necesitan una estrategia para el corto plazo", advirtió.